



Noticias

Publicado el informe de la evaluación intermedia de STEP

La Comisión Europea ha publicado un [informe sobre la evaluación intermedia de la Plataforma de Tecnologías Estratégicas para Europa \(STEP\)](#). La evaluación concluye que STEP ha contribuido a focalizar la financiación en tecnologías clave y a aumentar la visibilidad de los proyectos. Sin embargo, también menciona que ha habido problemas de implementación debido a la complejidad e inconsistencia de los procedimientos de financiación. No obstante, la CE considera que STEP puede ser un modelo para el diseño de futuros instrumentos de financiación en el próximo marco financiero, en particular en lo que respecta al Fondo Europeo de Competitividad. Junto con el informe también se ha publicado "[STEP Interim Evaluation Staff Working Document](#)".

Aumentan las asignaciones de I+D en la UE

Eurostat ha publicado cifras sobre las asignaciones presupuestarias públicas a I+D en 2024. Se estima que el presupuesto público total para I+D en la UE asciende a 127.900 millones de euros, lo que representa aproximadamente el 0,71 % del PIB de la UE. Esta cifra es un 3,4% superior a la del año anterior, 2023, y casi un 60% superior a la de 2014. El presupuesto de I+D se destina a diferentes áreas, aproximadamente el 36 % a investigación general, principalmente a universidades. En cuanto a temáticas, casi el 9 % se destina a nuevas tecnologías e industrias, el 7 % a la investigación sanitaria y el 6 % a la investigación espacial. En promedio, el gasto per cápita en I+D fue de 284,70 € en 2024, lo que supone un 57 % más que los 181,30 € per cápita de 2014. Luxemburgo tiene el mayor presupuesto de I+D per cápita, con 759,20 €, seguido de Dinamarca (586,80 €) y los Países Bajos (542,70 €). España registra 183 € per cápita, inferior a los 186 de 2023, aunque un 47% más que en 2014. En el caso español se trataría de datos provisionales.

La UE y Japón anuncian una alianza para la competitividad

En la 30ª Cumbre UE-Japón, los líderes han establecido un ambicioso plan para profundizar la cooperación en investigación, innovación y seguridad económica. Resaltando el espíritu de la Exposición Universal de Osaka, ambas partes enfatizaron la importancia estratégica de colaborar ante los desafíos globales.

Los pilares clave para la futura colaboración son los siguientes: Seguridad Económica y Transición Verde; Configuración de las Reglas Globales y el Comercio Abierto e; Investigación e Innovación.

Publicadas fichas informativas por país del EIT

El Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (EIT) ha publicado fichas informativas nacionales para comprender mejor su impacto. Estas fichas ofrecen un análisis más detallado de su presencia, inversiones, actividades y resultados tangibles en los Estados miembros de la UE y en otros países participantes. Las cifras de las fichas informativas muestran que, para el período 2023-2025, se ha comprometido una financiación total del EIT de 826,72 M€ para entidades constituidas en los Estados miembros de la UE. En la [ficha de España](#) se puede observar que España es el tercer país con mayor inversión (133 M€) después de Alemania (194M€) y Bélgica (143 M€). La KIC Urban Mobility es la que mayor inversión mobiliza.

Nuevas herramientas relacionadas con *Climate Proofing*

La Secretaría de la Subdirección General de Programación y Evaluación de Fondos Europeos ha distribuido la versión en español de tres herramientas Excel desarrolladas por JASPERS para abordar el análisis detallado de la adaptación frente al cambio climático de aquellas infraestructuras por debajo del umbral de 10 millones de euros en proyectos de edificios, de regeneración urbana y de agua potable, aguas residuales y riego. También ha publicado tres folletos explicativos para cada uno de los sectores y una actualización de la Guía sobre protección frente al cambio climático de los proyectos de infraestructura en España para el período 2021-2027.

Creación del Centro de Competencias para la Innovación Social

El consejo de Ministros del 15 de julio ha propuesto la creación del Centro Estatal de Competencias para la Innovación Social. El Centro, pendiente de la aprobación por parte del Parlamento, estaría liderado por el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, con la participación del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, el CSIC, el CDTI y el Aguirre Lehendakari Center de la UPV. Se concibe como una iniciativa para desarrollar soluciones transformadoras, conectar capacidades e involucrar a los actores de la innovación social. Tiene como objetivo generar infraestructura pública para la innovación social mejorando las prestaciones que se pueden dar a los usuarios y usuarias del sistema, a la vez que constituye una oportunidad económica de desarrollo de una industria estratégica de los cuidados.

Semana Europea de las Regiones y Ciudades 2025

[Leer más](#)

Publicaciones destacadas:

- *Research & Innovation for a Competitive Europe. From Analysis to Action*
- *Study on national policies and cohesion. Final report*
- *Building Beneficiary Capacity under EU Cohesion Policy | A Framework for Action for Managing Authorities. OECD Report*
- *Regional resilience in the era of climate change and digitalization*
- *Study on Performance-based schemes: from the RRF to possible approaches under the ERDF/CF and JTF*
- *Study on the uptake of Simplified Cost Options (SCO) and Financing Not Linked to Costs (FNLC) for the Common Provisions Regulation (CPR) Funds in the 2014-2020 and 2021-2027 programming periods*
- *2025 EU4Health Work Programme*

→ *Support for deployment of funds and monitoring of ecological transition. START technical assistance summary: Asturias, Spain*



Open Horizons project

Primera convocatoria para apoyar a startups lideradas por mujeres en sectores de alta tecnología e innovación digital, intentando reducir la brecha de género en el ecosistema innovador europeo mediante financiación directa, mentorización personalizada y conexión estratégica con grandes empresas. Con un enfoque en tecnologías como la IA, el blockchain, los materiales avanzados o la tecnología verde, se pretende responder a necesidades reales del mercado y fortalecer el emprendimiento femenino.

Hasta el **21 de agosto** de 2025

EISMEA

EIC Community and Ecosystem Partnership Programme

El objeto de esta licitación es coordinar e implementar el *EIC Community Programme*, el *EIC Women Leadership programme*, brindar una comunicación de primer nivel para los Servicios de Aceleración Empresarial del EIC y conectar a los beneficiarios del EIC con actores de la innovación en todo el mundo permitiéndoles acceder a sus servicios, recursos, instalaciones y experiencia especializados y centrados en el sector para abordar sus necesidades individuales de desarrollo tecnológico y empresarial a través del EIC Ecosystem Partnership Programme.

Hasta el **9 de septiembre** del 2025

EISMEA

Cervera Centros Tecnológicos

Persigue el fortalecimiento de las capacidades de innovación de las PYMES y empresas de mediana capitalización, mediante la contratación de actividades de I+D a centros generadores de conocimiento o la ejecución de proyectos de I+D en colaboración con estas entidades, en alguna de las tecnologías prioritarias "Cervera" a las que se destinan 50 M€ para aquellas vinculadas al Plan Industrial y Tecnológico

Convocatorias

Digital Europe Programme

Cuatro convocatorias para impulsar el despliegue de la Inteligencia Artificial (IA), promover habilidades digitales avanzadas, ampliar la red de los *European Digital Innovation Hubs* (EDIHs) y combatir la desinformación. Las cuatro convocatorias cuentan con un presupuesto de 140M€.

Hasta el **2 de septiembre** de 2025

Comisión Europea

Twin Cities

La Misión de Ciudades Climáticamente Neutras e Inteligentes de la UE ha lanzado una convocatoria de Manifestaciones de Interés para un nuevo Programa de Aprendizaje de Hermanamiento. Este programa ofrece a las ciudades que buscan impulsar su acción climática una oportunidad única para colaborar con ciudades seleccionadas de la Misión y trabajar juntas hacia el objetivo de la neutralidad climática.

Hasta el **14 de septiembre** de 2025

DG RTD

EIC Transition

Instrumento dirigido a actividades de innovación que van más allá de la prueba de principio experimental en laboratorio. Apoya tanto la maduración como la validación de tecnologías novedosas desde el laboratorio hasta los entornos de aplicación relevantes. El 4 de febrero se celebró un [webinario](#) a nivel nacional.

Hasta el **19 de septiembre** de 2025

EIC

para la Seguridad y Defensa y 10 M€ para las de carácter civil.

Hasta el **19 de septiembre** de 2025

CDTI

Innoglobal

Ayudas a proyectos de I+D en cooperación tecnológica internacional. Cuenta con 25 M€ para la participación española en programas multilaterales, bilaterales, unilaterales y *big science*. Se cofinancia con FEDER, por lo que sólo se financiarán propuestas desarrolladas en determinadas CC.AA. Se requiere haber solicitado un sello internacional antes de presentar la solicitud y haberlo obtenido a partir del 1 de enero de 2025.

Hasta el **26 de septiembre** de 2025

CDTI

EIC Pathfinder Challenges 2025

Busca impulsar tecnologías emergentes (TRL 1-4) con capacidad de transformar sectores estratégicos y fortalecer el liderazgo tecnológico europeo. Su objetivo principal es financiar carteras de proyectos de investigación interdisciplinarios y de alto riesgo que ofrezcan soluciones innovadoras y sostenibles a retos globales. La convocatoria se centra en cuatro ámbitos: biotecnología para cultivos resilientes y biofabricación vegetal, IA generativa para diagnóstico oncológico, robótica colaborativa en construcción y dispositivos “waste-to-value” que convierten residuos en recursos, fomentando avances científicos disruptivos con gran potencial de impacto.

Hasta el **29 de octubre** de 2025

EIC

Digital Europe Programme: call for experts

Para evaluar las propuestas de proyectos presentadas en las próximas convocatorias del Programa Europa Digital, HaDEA busca expertos con conocimientos y experiencia profesional en varias áreas como transformación digital de pymes, inteligencia cuántica, IA generativa, mundos virtuales, fábricas de IA, espacios de datos, desinformación, lump sums, etc.

Convocatoria **continua**

HaDEA

ERC Synergy Grant 2026

Su objetivo es el de impulsar proyectos de investigación con un alto potencial transformador, en los que la excelencia científica se refuerza gracias a la sinergia entre investigadores. Están dirigidos a grupos de dos a cuatro investigadores principales que, desde distintas disciplinas y organizaciones, colaboren para abordar conjuntamente desafíos científicos tan ambiciosos que no podrían ser resueltos individualmente. Las propuestas pueden presentarse en cualquier campo del conocimiento y las instituciones anfitrionas deben garantizar la independencia y los medios necesarios para que cada investigador pueda dirigir su parte del proyecto con autonomía.

Hasta el **5 de noviembre** de 2025

ERC

Resolución de convocatorias:

→ Women TechEU | EISMEA:

Tras un riguroso proceso de evaluación, se han seleccionado 40 proyectos ganadores de la tercera convocatoria de Women TechEU. La convocatoria recibió un récord de 1.038 candidaturas de 43 países reflejando el interés de las start-ups deep tech lideradas por mujeres en toda Europa. Entre las ganadoras hay dos españolas: Ainara Vallejo de Miramoon Pharma y Marta Rodríguez-Tobalo de Blindstairs.

→ Premios Nacionales de Innovación y de Diseño 2025 | MICIU:

Anunciados los ganadores de estos premios que distinguen a las figuras y entidades más relevantes del país que han hecho de la innovación un elemento indispensable en el desarrollo de su estrategia profesional o empresarial y que han contribuido al incremento del prestigio del diseño español. Entre los galardonados destacan el investigador Luis Felipe Serrano y la diseñadora Patricia Urquiola, reconocidos por sus trayectorias internacionales y su impacto en

transferencia tecnológica y creatividad. Se incluyen también empresas como Fertinagro Biotech S.L, Sepia 2080 S.L. y Viccarbe Habitat SL, junto con jóvenes talentos como Marcos González Sanz y Miguel Leiro, reflejando el papel estratégico de la I+D+I y el diseño para el progreso y la competitividad de España.

→ Proyectos de I+D+I | CDTI:

49 nuevos proyectos de I+D+I serán financiados con un presupuesto total de 32,77 M€ de los que el CDTI Innovación aporta 24,74 e incluyen un tramo no reembolsable de 4,06 M€. De las 52 operaciones aprobadas, todas en la modalidad de préstamos, 28 son cofinanciadas con fondos POPE 2021-2027, una de ellas con fondos FEMPA y otra con fondos MRR.



Consultas

European climate resilience and risk management – integrated framework

Abierto un proceso de consulta para dar forma a la futura iniciativa europea de resiliencia climática y gestión de riesgos, un marco integrado que apoyará a los Estados miembros a responder con mayor eficacia a los desafíos del cambio climático. Europa se calienta el doble de rápido que el resto del mundo y sus impactos ya se manifiestan, mientras las políticas actuales resultan insuficientes. Este nuevo enfoque busca alinear esfuerzos y garantizar que las medidas estén a la altura de la magnitud del reto.

Hasta el **4 de septiembre** de 2025

Simplification of administrative burdens in environmental legislation

La CE quiere avanzar en su compromiso de reducir las cargas administrativas con una nueva iniciativa centrada en la legislación medioambiental. El objetivo es simplificar los trámites en ámbitos como los residuos, los productos y las emisiones industriales, aligerando el peso burocrático tanto para las empresas como para las administraciones públicas, sin comprometer los objetivos de la normativa vigente. Además, se abordarán los retos vinculados a los permisos y evaluaciones ambientales, con la mirada puesta en una aplicación más ágil y eficaz de las políticas.

Hasta el **10 de septiembre** de 2025

Citizens Energy Package – protecting and empowering consumers in the just transition

El objetivo de esta consulta es recoger propuestas para garantizar que la ciudadanía esté protegida y tenga un papel activo en el mercado energético. La CE ha lanzado una consulta pública sobre el futuro *Citizens' Energy Package*, previsto para finales de 2025, con la intención de impulsar una transición hacia energías más limpias sin dejar a nadie atrás. La consulta se dirige a la ciudadanía y a actores clave del sector, y busca asegurar que las medidas cuenten con un respaldo amplio y real, fruto de una participación directa y efectiva en su diseño.

Hasta el **11 de septiembre** de 2025

EU's next long-term budget (MFF) – implementing EU funding with Member States and regions

La Comisión Europea hace un llamamiento a todos los europeos para que expresen sus opiniones sobre el próximo Marco Financiero Plurianual (MFP) y, por ello, ha puesto en marcha una serie de consultas públicas. Estas consultas abarcan los fondos gestionados con los Estados miembros y las regiones en ámbitos como cohesión, agricultura, pesca, asuntos de interior y redes transeuropeas. El objetivo es recopilar aportaciones para un presupuesto más simple, enfocado e impactante, cuyas conclusiones serán sintetizadas y presentadas al Parlamento y al Consejo para orientar el debate legislativo.



Eventos

15.09.2025

The Future of EU RD&I Policies in the Next MFF

Earto

16.09.2025

Making Horizon Europe work smarter: dialogue on implementation & simplification with Commissioner Ekaterina Zaharieva

DG RTD

16.09.2025

The Future of S3: Insights and Perspectives from the S3 Expert Group

S3 Community of Practice

24.09.2025

The Impact of AI in Research

Neth-ER

24.09.2025

European R&I for Enhanced Competitiveness

NTNU

24.09.2025

Booster Info Session: free guidance for EU-funded research results

DG RTD

24 - 25.09.2025

AI Andalus Innovation Venture

Octopus | El Referente | Hyperionups

20 - 21.10.2025

B-Venture

Diario El Correo

13 - 14.11.2025

Waykup Forum

INFO de Murcia

17.11.2025

Reigniting Growth: Firm-Level Insights into Productivity and Economic Dynamism

DG RTD | OCDE

Materiales de eventos pasados:

08.04.2025 | DG RTD Comisión Europea

From research to business: how to build a successful start-up

15.07.2025 | Instituto de Astrofísica de Canarias (IAC)



Formación

Horizon Europe 2025 Proposal Check Workshop

El objetivo de este taller reforzar la calidad de las propuestas para las convocatorias de Infraestructuras de Investigación de 2025. Se ofrecen sesiones personalizadas en las que evaluadores oficiales de la Comisión Europea revisarán borradores avanzados de los apartados de Excelencia, Impacto e Implementación. El objetivo es mejorar la competitividad de los proyectos y consolidar el ecosistema europeo de investigación.

Se celebrará online del **1 al 5 de septiembre** de 2025

Organiza: Rich Europe

Avanzando en conocimiento para una sociedad más saludable: impacto de la investigación en salud

Gira en torno a la necesidad de medir el impacto de la investigación para la justificación de la inversión y la asignación de recursos en I+D, lo que permite comunicar la pertinencia y el valor de la investigación a las diferentes partes interesadas, como los planificadores y decisores de políticas, los profesionales, los medios de comunicación, el público y la industria. Toma como punto de referencia la adhesión del ISCIII a la Coalición para la Reforma de la Evaluación de la Investigación (CoARA) que tiene como objetivo maximizar la calidad y el impacto de la investigación. Se celebra de forma presencial en la sede de la UNED en Ávila entre el **8 y el 10 de septiembre** de 2025.

Organiza: UNED

Transformar el esfuerzo en investigación y desarrollo en el entorno sanitario en transferencia tecnológica e innovación

Aborda temas clave como la transferencia de conocimiento desde centros públicos de I+D+I al ámbito sanitario, herramientas y procesos para la protección del conocimiento, aspectos regulatorios, diseño de proyectos con enfoque de transferencia, oportunidades de financiación, casos de éxito de transferencia al Sistema Nacional de Salud, transferencia de conocimiento no tecnológico y la importancia de la implicación de los pacientes en el proceso de transferencia en salud. Esta actividad se estructura en ocho ponencias que se desarrollan presencialmente en la sede de la UNED en Ávila, del **10 al 12 de septiembre** de 2025.

Organiza: UNED

INFORM EU training sessions

Se ofrecen varias sesiones de formación de la red INFORM EU que agrupa a responsables de comunicación de fondos y políticas de la Unión Europea, anunciándose tanto sus próximas sesiones previstas a partir de **septiembre** como los materiales y vídeos de las ya celebradas, entre las que se destacan:

- 03.06.2025: *Enhancing cross-fund communication*
- 01.07.2025: *Results Eurobarometer Cities*

Organiza: Comisión Europea

[Ver histórico de boletines](#)

¡Volvemos en septiembre! ¡Síguenos en RR.SS.!

Red de Políticas de I+D+I



Copyright © 2024 Red de Políticas de I+D+I | www.redpoliticasIDI.es |

La utilización y reproducción de este contenido está permitida citando la fuente e identidad digital (@redpoliticasidi) de la Red IDI.

Has recibido este email porque estás suscrito a la lista de distribución de la Red de Políticas de I+D+I, cuya Secretaría Técnica ostenta el CDTI, E.P.E. Si consideras que has recibido este mensaje por error o tienes alguna sugerencia o comentario sobre el servicio puedes contactarnos o darte de baja en los enlaces a continuación.

Como responsable del tratamiento de los datos personales facilitados le informamos que estos datos serán tratados de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento (UE) 2016/679 de 27 de abril de 2016 (GDPR) y la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales (LOPDGDD).

[Contactar](#) | [Darse de baja](#) | [Suscribirse](#)